

LES INDUSTRIES

Cette population a aussi l'avantage du voisinage de grandes industries qui surgissent dans la région, scieries, fabriques de pulpe, dont le nombre se multiplie à vue d'œil dans toutes les directions. Une pulperie est en construction à la Petite Pérignon. Une autre s'établit à Métabetchouan, deux immenses entreprises sont en préparation dans le haut du Saguenay, une compagnie au capital de \$1,000,000 est en négociation avec le gouvernement pour établir des industries nouvelles dans la région, on voit maintenant des scieries imposantes jusque dans Albanel, c'est-à-dire dans la partie la plus reculée au nord de toute la région. Ce grand mouvement industriel, ajouté à la proximité des grands chantiers de bois, donne au colon l'assurance d'un gagne-pain immédiat, et à l'agriculture un marché payant pour ses produits.

L'INDUSTRIE LAITIERE

Il ne faut pas oublier l'industrie laitière, qui augmente d'année en année et répand ses bienfaits jusque dans les colonies nouvelles du Lac St-Jean. Elle avait rapporté \$294,516 en 1899, et en 1900 le rendement s'est élevé tout près de \$500,000.

MAISONS D'ABRI

Les arrivages de colons par groupes de plus en plus nombreux rendent absolument nécessaire la construction de dépôts d'immigrants au terminus du chemin de fer à Roberval et à Pérignon, le centre de distribution pour tout l'Est et l'Ouest de la région. Le gouvernement fédéral a fait préparer les plans de ces constructions, les emplacements ont été généreusement fournis par la Compagnie du chemin de fer et par M. Louis Dionne, de Pérignon, et d'après les informations que nous avons, le gouvernement a même signé un contrat avec des entrepreneurs pour l'exécution de ces travaux, et il ne reste plus que l'ordre des autorités pour procéder à la construction. Nous espérons que cet ordre ne tardera pas, de manière à ce que tout soit prêt pour recevoir les premiers contingents de colons dès le printemps.